

ÉCOLOGIE & DÉMOCRATIE

association loi 1901

Dossier de presse
Septembre 2022

Dossier de presse

Écologie & Démocratie une association loi 1901 créée le 17 novembre 2021.

Voici un dossier de presse destiné aux journalistes, aux pigistes et aux créateurs de contenu afin de mieux nous connaître et d'éviter quelques erreurs courantes.

SOMMAIRE

1. Qui nous sommes en quelques mots
2. Historique de l'association
3. Quelques chiffres
4. Résumé de nos analyses
5. Les fondateurs de l'association
6. Questions fréquentes des journalistes

1) QUI SOMMES-NOUS ?

Nous sommes une association loi 1901 constituée à sa création d'une douzaine d'adhérents.

Notre objectif essentiel est l'amélioration de la situation écologique et démocratique en France. Notre rassemblement transpartisan défend une écologie populaire, ainsi qu'une démocratie digne de ce nom.

2) HISTORIQUE

Septembre-novembre 2020

Jérôme Yanez, ancien responsable des questions écologiques pour l'Union Populaire Républicaine, envoie à une soixantaine de personnes un projet de manifeste pour leur proposer de fonder un parti politique écologiste. Le nom du projet est « Rorqual ».

17 décembre 2020

La première réunion a lieu, en audioconférence, sur le logiciel discord. 12 personnes sont présentes, dont 6 feront partie du futur premier conseil d'administration.

Printemps-été 2021

Tous les quinze jours, les participants au projet se réunissent et font avancer et évoluer le projet. Le fonctionnement est très démocratique ; les décisions sont prises par vote à la majorité simple ou par jugement majoritaire.

En particulier, il est décidé d'axer le projet sur deux piliers : l'écologie populaire et la démocratie réelle, et de créer une association, et non un parti politique.

Les statuts et un manifeste collégial sont rédigés, le nom « Écologie & Démocratie » est choisi au jugement majoritaire.

17 novembre 2021

Les statuts sont déposés auprès de la préfecture de Haute-Vienne et l'association Écologie & Démocratie est officiellement créée.

La date est symbolique : elle correspond au troisième anniversaire du soulèvement des gilets jaunes, connu pour avoir popularisé de la demande d'une réforme démocratique et le référendum d'initiative citoyenne (RIC).

8-9 octobre 2022

Première édition de la Fête de la démocratie, à Saint-Léonard-de-Noblat.

3) QUELQUES CHIFFRES

- 20** Le nombre de réunions avant de créer l'association.
- 20** Le nombre de personnes impliquées
- 20 %** La proportion de femmes dans l'association
- 3** L'association est créée symboliquement pour le 3ème anniversaire du soulèvement des gilets jaunes
- 25** Le nombre de scrutins par jugement majoritaire et de votes simples organisés pour concevoir l'association

4) RÉSUMÉ DE NOS ANALYSES

Nous pensons que notre société française, déjà fragile, subit la double tenaille du réchauffement climatique et de la fin du pétrole. Aussi, l'horizon est une crise perpétuelle, de ravages en récessions. Mais à travers nos conférences, nos analyses et nos propositions, nous portons une vision positive pour l'avenir : celle d'une société résistante, écologique et conviviale.

Pour cela, nous travaillons sur deux axes.

1) L'écologie populaire. Nous pensons que l'écologie est l'affaire de tous. Pour habiter le monde sans détruire la nature, nous portons des valeurs de modération, de tempérance et de convivialité. Nous pensons que le bonheur ne passe pas par l'accumulation matérielle ou l'augmentation du pouvoir d'acheter. Nous souhaitons

une économie nouvelle, sociale, démocratisée et régulée, qui réorganise l'activité autour de nouveaux objectifs de sobriété, de régénération de la nature, de bien-vivre et d'intérêt commun de long terme.

2) La démocratie réelle. Nous pensons que la démocratie est essentielle pour prendre une bonne trajectoire écologique. Nous faisons l'analyse que ne sommes pas en démocratie à proprement parler. Nous sommes dans un système représentatif à dérive autoritaire et oligarchique qui prive les citoyens de nombreux droits essentiels. Avec le RIC constituant, le référendum obligatoire ou encore le tirage au sort, nous voulons une démocratie réelle en France.

5) LES FONDATEURS

Membres du bureau :

Jérôme YANEZ, Président
Isabelle CORRADO, Trésorière
Ghislain TISSOT, Secrétaire général

Administrateurs :

Isabelle CORRADO
Pierre JEDAR
Jean-Noël BERTRAND
Gilles DOMENECH
Ghislain TISSOT
Thomas POIRIER

6) QUESTIONS FRÉQUENTES

Êtes-vous une association ou un parti politique ?

Nous sommes une association loi 1901. Notre association peut soutenir des candidats aux élections en appelant à voter pour eux mais ne participe pas aux élections.

Êtes-vous de gauche ou de droite ?

Nous sommes un mouvement de rassemblement, transpartisan. Nous refusons de nous positionner selon l'axe gauche-droite, dont nous reconnaissons néanmoins la réalité et la pertinence. Nous excluons les discours fascistes, racistes et obscurantistes. Nos adhérents et sympathisants appartiennent à des traditions politiques diverses, et pour une large partie n'étaient pas ou peu politisés.

Merci de votre attention.

Contact :

06 98 41 82 63

contact@ecologiedemocratie.fr